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Gemeinsam gegen Corona 

Vorausschauend in den Herbst

Robert-Bosch-Str. 1, 85716 Unterschleißheim 
Tel.: 089-38869-300 

Liebe Unterschleißheimerinnen und Unter-
schleißheimer, 
eine Million Tote durch Corona – diese traurige 
Zahl haben wir nun weltweit überschritten. 

Wir ermitteln Immobilienwerte 
Kostenlose Erstberatung: 089 217 039 880

Sachverständige für Immobilienbewertung
Hubert U.Rau Dipl.-Betriebswirt

MAURER & RAU
I M M O B I L I E N B E W E R T U N G E N  G M B H

Eva Maurer 

Dachauer Straße 15 · 85764 Oberschleißheim 
Mail: kontakt@maurer-rau.de · www.maurer-rau.de

Auch im Festsaal des Bürgerhauses treffen sich 
dieses Jahr weniger Menschen als gewohnt. 

Sicherlich verfolgen Sie die Nachrichten und 
bekommen mit, dass die Coronazahlen zum 
Herbstanfang auch in Deutschland steigen. In 
Unterschleißheim verzeichnen wir nach dem 
sehr ruhigen Juni und Juli seit August wieder 
regelmäßig neue Fälle. Das zeigt deutlich: Wir 
müssen Corona weiterhin sehr ernst nehmen. 
Wir leben bereits mehr als ein halbes Jahr mit 
dem Virus und es ist an der Zeit, Strategien für 
ein Leben mit und während der Pandemie zu 
entwickeln. Der Freistaat Bayern hat das Bestre-
ben, dass Schulen und Kindergärten weiter 
offen bleiben und das unterstütze ich vollkom-
men.  

Damit trotz aller Gefahr durch Corona der All-
tag möglichst weiter gehen kann, ist es wichtig, 
vorausschauend in den Herbst und Winter zu 
gehen. Das Testzentrum am Volksfestplatz 
(TZV) ist eine bedeutende Voraussetzung 
dafür. Ich bin froh, dass es seit mittlerweile 
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AKTUELLES

SPD Unterschleißheim-Lohhof 

Jahreshauptversammlung des SPD-Ortsvereins 
Endlich war es so weit, die SPD Unterschleißheim konnte am 
25.September in der Mehrzweckhalle mit dem nötigen 
Abstand ihre Jahreshauptversammlung durchführen. Die 
Zeit drängte, denn es standen einige Wahltermine an.  
Zunächst begrüßte Philipp Wallner, seit Dezember neuer OV-
Vorsitzender, die 31 Teilnehmer(innen), um nach dem 
Gedenken für die Verstorbenen drei langjährige Mitglieder 
zu ehren. Dr. Edward Bednarek ist seit 25 Jahren, Hartmut 
Jäkel seit 40 und Else Diesing sogar seit 50 Jahren SPD-Mit-
glied, ebenso wie Klaus Maleika, der leider nicht anwesend 
sein konnte. Allen Jubilaren sprach Philipp Wallner unter dem 
Beifall des Publikums seinen herzlichen Dank für ihre jahr-
zehntelange Treue aus.  
Der anschließende Kassen- und Revisionsbericht fiel zur 
Zufriedenheit aus, der Vorstand konnte entlastet werden und 
dann wurde es spannend. Dr. Thomas Breitenstein machte 
eine Wahlkampf-Analyse, die in dem Statement gipfelte: „Die 
SPD Unterschleißheim hat sich meisterlich geschlagen!“  
Christoph Böck wurde als 1. Bürgermeister mit 57,72 zu 42,28 
% seines Mitbewerbers im Amt bestätigt, mit Annegret 
Harms stellen wir auch die 3. Bürgermeisterin und mit neun 
Stadtratssitzen haben wir eine schlagkräftige Fraktion. 
Unsere Plakate stachen aus der Masse heraus und die neun 
Booklets, in denen wir unser Programm veröffentlichten, 
waren qualitativ hochwertig und innovativ. Den vielen, vie-
len Unterstützerinnen und Unterstützern, die diesen Erfolg 
mit ihren Ideen und unermüdlichem Einsatz erst möglich 
gemacht haben, sprach er seinen großen Dank aus!  
Antje Kolbe ließ dann die Veranstaltungen Revue passieren, 
die der Ortsverein seit Januar 2019, schon mit Blick auf die 
Kommunalwahl, durchgeführt hatte. Alle 32 aufzuzählen 
würde den Rahmen sprengen, hier eine Auswahl der aufwen-
digsten Events: Zwei Senioren-Nachmittage, zweimal tobten 
im Fasching die Kinder, das Sommerfest, drei Klausuren, die 
Bürgermeister-Aufstellungskonferenz und Kandidaten-Vor-
stellung, das Törggelen mit seinen 1000,- € Spende an den 
Förderverein der Mittelschule, der Büagamoaster Stamm-

tisch, der Kinofilm, die Plakat- und Anzeigen-Aktionen im LLA 
– vieles wurde nur mit großzügigen  Sponsoren und tatkräf-
tigen, organisatorisch erprobten Helfer(inne)n hinter den 
Kulissen ermöglicht. Insgesamt ca. 45.000 Anschreiben, Zei-
tungen und Wahlempfehlungen wurden von der nimmer-
müden Verteilercrew in diesen 15 Monaten bis zu Beginn der 
Corona-Pandemie Mitte März 2020 in die Briefkästen 
gesteckt. Bei allen unseren Mitstreiter(inne)n können wir uns 
nur immer wieder ganz herzlich bedanken – viele waren 
monatelang bis an ihre Grenzen im Einsatz! Die Wahlen für 
die sechs SPD-Delegierten zur Bundeswahlkreiskonferenz 
nebst sechs Ersatzpersonen wurden anschließend unter der 
bewährten Führung der stellvertretenden Landrätin Annette 
Ganssmüller-Maluche zusammen mit Prof. Gert Karner 
durchgeführt und zum Schluss der Veranstaltung berichtete 
die 3. Bürgermeisterin Annegret Harms noch kurz von ihrem 
neuen Amt und der von Vertrauen geprägten Zusammenar-
beit im Rathaus: „Jetzt schauen wir nach vorne und machen 
in den kommenden sechs Jahren gemeinsam mit Bürger- 
meister Christoph Böck für unsere Unterschleißheimer  
Bürgerinnen und Bürger eine gute und verantwortungsvolle 
Politik. Hoffentlich bleiben wir alle gesund!“ 

Antje Kolbe für die SPD Unterschleißheim-Lohhof

V.l.n.r.: Else Diesing, Dr. Edward Bednarek, Hartmut Jäkel, 
Philipp Wallner, Annette Gannsmüller-Maluche
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Die SPD Unterschleißheim beantragt 

Kultursommer 2021  
auf dem Rathausplatz 

Alkoholisierter Autofahrer gestoppt 
Am 4.10.2020, gegen 3.20 Uhr, wurde ein 25-jähriger 
Hotelfachmann aus Emmering durch die Polizei einer all-
gemeinen Verkehrskontrolle unterzogen. Er war mit sei-
nem Pkw auf der Stadionstraße in Unterschleißheim 
unterwegs. Während der Verkehrskontrolle stellten die 
eingesetzten Beamten Alkoholgeruch bei dem Suzuki-
Fahrer fest. Ein durchgeführter Alkoholtest ergab einen 
Wert von 0,84 Promille. Somit endete die Fahrt für den 
Fahrzeugführer und er musste für einen weiteren Alko-
holtest mit auf die Polizeiinspektion Oberschleißheim. 
Gegen den Fahrzeugführer wurde ein Verkehrsord-
nungswidrigkeitenverfahren eingeleitet. Bis der Fahrer 
wieder nüchtern ist, wird der Fahrzeugschlüssel von der 
Polizei verwahrt. Polizeiinspektion Unterschleißheim 

DIE POLIZEI INFORMIERT – PI48 OBERSCHLEISSHEIM

Die SPD-Fraktion 
im Stadtrat 
wünscht sich für 
das Jahr 2021 
einen Kultur-
sommer für 
U n t e r s c h l e i ß -
heim. Hierzu soll 
eine Bühne für 
die Laufzeit von 
zwei bis drei 

Monaten auf dem Rathausplatz errichten werden. Die Stadt mit ihrem Kulturbereich 
sowie Vereine (u.a. Stadtkapelle, Chöre) und weitere Organisationen aus der Stadtmitte 
(u.a. Kino, Marionettentheater) erhalten damit die Möglichkeit, ein abwechslungsreiches 
Programm für alle Bürgerinnen und Bürger unserer Stadt anzubieten. 

In diesem Jahr entfallen aufgrund der 
Corona-Pandemie nahezu sämtlich Ver-
anstaltungen, insbesondere im Innen-
bereich, sowie die großen Feste im 
Freien. So zum Beispiel das Volksfest, 

das Stadtgründungsfest sowie die vielen schönen Feste der Vereine. Es ist nicht absehbar, 
wie lange sich das Infektionsgeschehen auf hohem Niveau halten wird und wie sich die 
behördlichen Einschränkungen entwickeln. Für Veranstaltungen im Außenbereich 
besteht große Planungssicherheit mit Blick auf Covid-19. In der Kombination mit Live-
Übertragungen (Streaming) können zudem weitere Zielgruppen erreicht bzw. bei 
behördlicher Beschränkung von Zuschauerzahlen eine Alternative angeboten werden. 
Vor diesem Hintergrund hat die SPD-Fraktion im Stadtrat die Durchführung eines Unter-
schleißheimer Kultursommers für das Jahr 2021 beantragt und hofft auf die Unterstüt-
zung durch die weiteren Parteien und Gruppierungen.  

Antje Kolbe (Kulturreferentin), Benjamin Straßer (Finanzreferent),  
Philipp Wallner (stellv. Jugendreferent)

Redaktionsschluss ist am Montag, 12.10.2020, um 18 Uhr

Bezirksstraße 18 · 85716 Unterschleißheim 
 
Öffnungszeiten:  Mo – Fr   15.00 – 19.00 Uhr 

  Sa            9.00 – 13.00 Uhr 

Sport- & Skiservice München Nord  
Saisoneröffnung am 1.10.2019 
*Ski- und Snowboardservice 

*Saison-Skiverleih 

*An- und Verkauf von Wintersportgeräten

Tel.: 089 17929141 · www.skiservice-muc.de

Rabattaktion 12.10. – 30.10.2020 mit  
20% Rabatt auf den Ski- & Snowboardservice  

Sport- & Skiservice München Nord 
Saisoneröffnung am 12.10.2020

Seit 35 Jahren Ihre Fachfirma 
Josef Schmiegel 

Tel. 08165 / 48 52  Mobil: 0176 / 457 24 599

Herbstfrische 
Teppich – Teppichboden  Polsterreinigung 
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HINWEIS

Gleis 1 Unterschleißheim 
Halloweenkino 
Leider darf auch das JugendKulturHaus 
Gleis 1 in diesem Jahr keine Halloweenparty 
feiern. Trotzdem haben sich die 
Pädagog(inn)en überlegt, wie ein bisschen 
Gruselstimmung im Haus aufkommen kann. 
Aus der sonst üblichen Party wurde kurzer-
hand ein Gruselkino. Jugendliche ab 10 Jah-
ren sind am Samstag, 31. Oktober ab 18 Uhr 
herzlich eingeladen. Für kleine Snacks sorgt 
das Gleis 1, für die Verkleidung sorgen die 
Jugendlichen. Danach bleibt noch genü-
gend Zeit, um mit den Eltern um die Häuser 
zu ziehen. Die Teilnehmerzahl ist begrenzt. 
Anmelden kann man sich über gleis-1.org.  
Termin: Samstag, 31.10., 18 Uhr. Veranstal-
tungsort: Gleis 1 Unterschleißheim. 

Markus Baier

Nächtlicher Fluglärm 

Bundespolizei nimmt zu Hubschrauberflügen Stellung 

In den Sozialen Medien haben sich den vergan-
genen Monaten Bürgerinnen und Bürger aus 
Unterschleißheim wiederholt über nächtliche 
Hubschraubereinsätze im Stadtgebiet 
beschwert. Als Verursacher wurde dabei mehr-
fach die in Oberschleißheim stationierte Hub-
schrauberstaffel der Bundespolizei vermutet. In 
der Nachbargemeinde ist das Thema Fluglärm 
schon länger ein heißes Eisen. Dort sorgt die 
geplante Verlegung der Polizeihubschrauber-
staffel Bayern vom Flughafen München nach 
Oberschleißheim seit nun fast zehn Jahren für 
hitzige Diskussionen. Stadt und Einwohner 
fürchten den zusätzlichen Lärm. Denn mit der 
Verlegung würde sich die Anzahl der Hubschrau-
berflüge von und nach Oberschleißheim von 
zuletzt etwa 2.500 voraussichtlich mehr als ver-
doppeln. 
In seltener Einmütigkeit kämpfen daher in Ober-
schleißheim sowohl Bündnis 90 / Die Grünen als 
auch die FDP gegen die Verlegung. Im Sommer 
argumentierte Markus Büchler, Landtagsabge-
ordneter für Bündnis 90 / Die Grünen: „Nach dem 
Corona-Aus für die 3. Startbahn am Flughafen 
München muss nun das Corona-Aus für den 
Hubschrauber-Umzug nach Oberschleißheim 
folgen! Der Hubschrauberbetrieb hat den zivilen 
Flugverkehr am Münchner Airport noch nie nen-
nenswert eingeschränkt und jetzt nach dem 
coronabedingten und anhaltenden Niedergang 
des kommerziellen Flugverkehrs erst recht nicht.“ 
Derzeit erstellt die Regierung von Oberbayern 
einen Lärmaktionsplan für den Flughafen Mün-
chen. Dazu konnte sich in einer ersten Phase bis 
21. September die Öffentlichkeit über einen 
Online-Fragebogen äußern. Bestandteil ist 
zudem eine Lärmkartierung des Bayerischen 
Landesamts für Umwelt. Zu dem auf Grundlage 
dieser Informationen erstellten Entwurf werden 
die Öffentlichkeit sowie die betroffenen Gemein-
den und Landkreise erneut befragt. Ein Termin 
dafür steht allerdings noch nicht fest. 
In Unterschleißheim sorgte dieses Jahr vor allem 
eine wahrgenommene Zunahme der nächtli-
chen Hubschrauberflüge für Diskussionsstoff. 
Die Mutmaßungen über die Gründe sind vielfäl-
tig. Sie reichen von der Behauptung, dass mit 
Kameras ausgestattete Hubschrauber der Bun-
despolizei kontrollierten, ob sich Menschen ent-
gegen der Corona-Regelungen versammelten, 
über eine allgemeinere, verstärkte polizeiliche 
Kontrolle bis hin zur Vermutung, dass es sich um 
Übungsflüge handelt. Besonders kritisiert wur-
den die nächtlichen Flüge, die nach Einschät-
zung der Kritiker zudem 2020 deutlich zugenom-
men haben. 
Auf Anfrage des Lohhofer Anzeigers teilte die 
Bundespolizeidirektion 11 mit, „dass die Bundes-
polizeifliegerstaffel nicht der Verursacher der … 
nächtlichen Tiefflüge über der Ortslage Unter-
schleißheim sein kann.“ Zudem verstehe es sich 

von selbst, „dass gerade in den späteren Nacht-
stunden grundsätzlich keine Fortbildungen oder 
Übungen geplant werden.“ Zur Anzahl der Ein-
sätze und dazu, ob die in den vergangenen 

Monaten zugenommen haben, wollte die Bun-
despolizeidirektion 11 keine Angaben machen. 
Dies hänge hauptsächlich von den Anforderun-
gen der Bundespolizeiinspektionen und zum Teil 
auch vom Wetter ab. Da beides über das Jahr hin-
weg variiere, sei dazu eine pauschale Angabe für 
Wochen oder Monate nicht möglich und auch 
nicht aussagekräftig. 
Der An- und Abflug zum Flugplatz Oberschleiß-
heim und dem Hubschrauberlandeplatz der 

Bundespolizei ergibt sich aus der Ausrichtung 
der Start- und Landebahn. Da die in Oberschleiß-
heim in Ost-West-Richtung verlaufe, tangierten 
die An- und Abflüge den bebauten Teil des Stadt-
gebiets von Unterschleißheim nicht. Außerdem 
werde auf jeden Fall immer „lärmschonend“ 
geflogen – also bevorzugt über unbebautem 
Gebiet. Über Städten, dicht besiedelten Gebie-
ten, Industrieanlagen, Menschenansammlun-
gen, Unglücksorten sowie Katastrophengebie-
ten gelten die Vorschriften aus § 6 der nationalen 
Luftverkehrsordnung (LuftVO). Sie schrieben 
eine Mindesthöhe von 300 Metern (1.000 Fuß) 
vor. Gemessen wird das ab dem höchsten Hin-
dernis in einem Umkreis von 600 Metern. Ledig-
lich zur Erfüllung ihrer hoheitlichen Aufgaben 
dürfen Militär, Bundespolizei, Polizei und Ret-
tungsdienst in begründeten Ausnahmen davon 
abweichen. 
Die Bundespolizei sei im Raum München vor 
allem im Bereich der Bahnanlagen tätig. Dabei 
spiele die S-Bahnstrecke, die durch Unterschleiß-
heim führt, eine „eher untergeordnete Rolle“. 
Zudem sei es gerade nachts aus Sicherheitsgrün-
den geboten, nicht zu niedrig zu fliegen. Vor 
allem bei Dunkelheit nutze die Hubschrauber-
staffel der Bundespolizei zur Aufklärung bezie-
hungsweise für Such- und Überwachungsauf-
träge tatsächlich eine Wärmebild-Anlage. „Damit 
die Kamera optimal arbeiten kann, wird eine 
Flughöhe von deutlich über 300 Meter ange-
strebt. Dies bedeutet auch, dass der Geräuschpe-
gel, der dabei am Boden ankommt, nur noch 

sehr gering ist“, erklärt die Bundespolizeidirek-
tion 11. 
Beschwerden von Bürgern über die Bundespoli-
zei werden zentral gesammelt und ausgewertet. 
Die Anzahl der Beschwerden aufgrund von Lärm 
sei dabei recht gering, ein Anstieg in letzter Zeit 
nicht festgestellt worden, zumindest nicht bei 
der Bundespolizei. Für Flugzeiten und -routen 
der Landespolizei und der Rettungsdienste kann 
das natürlich anders aussehen. Bis zum Beweis 
des Gegenteils muss für die aber wohl davon 
ausgegangen werden, dass sie nur anlassbezo-
gen stattfinden – also wenn unmittelbar Hilfe 
benötigt wird oder Gefahr besteht. In diesen Fäl-
len müssen auch Einwohner, die „am nächsten 
Morgen arbeiten müssen“ in Kauf nehmen, dass 
ihre Nachtruhe gestört wird. Schließlich würden 
sie sich bei einem eigenen Not- oder Unfall eben-
falls schnellstmögliche Hilfe wünschen. Und die 
kommt in einer Metropolregion eben inzwi-
schen häufig aus der Luft. Peter Marwan 

TERMIN

Der BRK Blutspendedienst 
kommt nach  
Unterschleißheim 
Am 26. und 27. Oktober jeweils von 15.30 
Uhr bis 20.00 Uhr besteht wieder die Mög-
lichkeit beim BRK Unterschleißheim Blut zu 
spenden. Für jeden Spender gibt es nach 
der Spende wieder ein kleines Carepaket 
und Give-aways. 
Veranstaltungsort: Haus der Vereine, Birken-
straße 2, 85716 Unterschleißheim. 

BRK Bereitschaft Unterschleißheim

Sa., 17. Okt. in Unterschleißheim 8-13 Uhr
GV, Joseph alte Reben, G´mischter Satz ...

Österr. Wein
 am Markt
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